

VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 2025

AÑO 11 - N° 2822 MARACAY, VENEZUELA

GOBIERNO BOLIVARIANO DE ARAGUA

Gobernadora Sánchez dirigió dos voladuras controladas en canteras de San Sebastián

> Con el firme propósito de consolidar un estado productivo y dinamizar la economía regional, desde el municipio San Sebastián de Los Reyes, la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez, encabezó la ejecución histórica de dos voladuras en la UTP "El Carmen" y la UTP "Agua Viva II" para la extracción eficiente y segura de material minero.

Esta acción está enmarcada en el Plan de la Patria de las 7 Transformaciones (7T), coincidiendo con la Iera T "Transformación Económica", que impulsa el presidente Nicolás Maduro para construir una economía diversificada, productiva y soberana.

En esta jornada, la Gobernadora, en compañía de Félix Romero, secretario general de Gobierno y también secretario general para la Transformación Económica; y Milagro Méndez, secretaria de Desarrollo Económico, autorizó la segunda y tercera explosión en ambas canteras para culminar el cuatrimestre del año.



/3 FOTO | PRENSA GBA

Encendido navideño llenó de alegría e ilusión a los habitantes de Santos Michelena

> Bajo una atmósfera festiva que resaltó el optimismo de la comunidad, el municipio Santos Michelena realizó el tradicional encendido navideño, un acto que marcó el inicio de la temporada decembrina en la jurisdicción. La actividad estuvo encabezada por la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez; el diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández; y el alcalde de la jurisdicción, Régulo La Cruz, quienes acompañaron a las familias que se congregaron en la plaza Bolívar de Las Tejerías para disfrutar de una jornada cultural cargada de música tradicional, danzas y representaciones navideñas.



/5 FOTO | KAREN RODRÍGUEZ

Féminas de San Casimiro fueron atendidas en jornada de atención integral

> En el municipio San Casimiro, la Gran Misión Venezuela Mujer (GMVM) realizó una extraordinaria jornada de atención integral dirigida a las féminas de la localidad, con el objetivo de brindarles atención hospitalaria, asesoría legal y apoyo nutricional, además de talleres de empoderamiento y emprendimiento. Esta jornada integral, realizada al sur de la localidad, está enmarcada en el vértice 1 de la GMVM, que busca la protección de las féminas en todas sus etapas, incluyendo salud sexual, reproductiva, maternidad y prevención de enfermedades, tal y como lo ha orientado el presidente Nicolás Maduro y la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez. /7 FOTO | cortesía



Comercializadora

Delicias del Cielo

+58-424 - 3294904
@delicias_delielo

Cruces de las calles Salias con Petión, frente al CC La Candelaria, Turmero, Edo. Aragua

SEMILLEROS CIENTÍFICOS

Fundacite impulsa vocación tecnológica en Liceo Militar Libertador

> La jornada incluyó estaciones de aprendizaje en Química, Física, Matemáticas, Robótica, Programación, Astronomía y Ciencias para la Producción, para promover la exploración y el pensamiento crítico

REINMAR TONAR | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

Con un circuito práctico que abarcó diversas áreas del conocimiento, el Programa Nacional "Semilleros Científicos" desarrolló una actividad educativa en el Liceo Militar Libertador, ubicado en el municipio Girardot, como parte de la meta de visitar instituciones educativas de toda la entidad aragüeña.

La jornada, ejecutada por la Fundación para el Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología (Fundacite) Aragua, adscrita al Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (Mincyt), permitió que los estudiantes vivieran una experiencia formativa integral, orientada a despertar la vocación científica en favor del aprendizaje activo.

A través de un recorrido por las estaciones temáticas, los jóve-



nes exploraron de manera directa distintas áreas del conocimiento: Química, Física y Matemáticas, Robótica y Programación, Ciencias para la Computación, Ciencias para la Salud, Astronomía y Ciencia para la Producción, formaron parte del circuito, diseñado para complementar la teoría y práctica que fortalecen las habilidades científicas y tecnológicas.

Igualmente, la actividad se destacó por el orden, la disciplina y la motivación de los estudiantes de esta institución castrense, quienes asumieron cada dinámica con entusiasmo y curiosidad.

De tal forma, este ambiente propició una experiencia educativa que no solo logró transmitir conocimiento, sino que también promovió valores como el trabajo



en equipo, la creatividad y la observación crítica.

Con esta nueva parada, esta vez en el Liceo Militar Libertador, los Semilleros Científicos continúan consolidando su presencia en los municipios aragüeños, avanzando en el propósito de fomentar la cultura científica de las nuevas generaciones.



COMPROMISO DE LA JUVENTUD UNIVERSITARIA

Unefa de Revenga impulsa proyectos ambientales y turísticos en la localidad

Estudiantes del primer semestre de Turismo e Ingeniería en Sistemas de esa casa de estudios enfocaron sus trabajos en la promoción de espacios históricos y en el diseño de un sistema de riego automático, respectivamente, en favor de la localidad

CIUDAD MCY | PRENSAREVENA
FOTOS | CORTESÍA



Automático, concebido para optimizar el uso del agua, reducir costos y ahorrar tiempo en la comunidad, con la proyección de extenderlo posteriormente a las instituciones educativas de la jurisdicción.

Estas iniciativas reflejan el compromiso de la juventud universitaria y su sentido de pertenencia con el territorio, aportando conocimientos e innovación que fortalecerán su futuro profesional y contribuirán al bienestar colectivo.

Estos proyectos fueron presentados a la Alcaldía de Revenga quienes, a través de la Dirección General de la 6ta. Transformación, acompañarán a los estudiantes en la implementación de sus propuestas, garantizando su éxito y promoviendo la cultura ambiental y turística dentro del municipio.

Gobernadora Sánchez dirigió dos voladuras controladas en canteras de San Sebastián

> La jefa del Ejecutivo regional manifestó que la explosión se realizó cumpliendo con las medidas de seguridad, en la que se logró dos voladuras controladas permitiendo así la extracción eficiente de material minero



CIUDAD MCY | PRENSA GBA
FOTOS | GBA

Con el firme propósito de consolidar un estado productivo y dinamizar la economía regional, desde el municipio San Sebastián de Los Reyes, la vocera del Poder Popular en la Go-

bernación del estado Aragua, Joana Sánchez, encabezó la ejecución histórica de dos voladuras en la UTP "El Carmen" y la UTP "Agua Viva II" para la extracción eficiente y segura de material minero.

Esta acción está enmarcada en el Plan de la Patria de las 7 Trans-



formaciones (7T), coincidiendo con la Iera T "Transformación Económica", que impulsa el presidente Nicolás Maduro para construir una economía diversificada, productiva y soberana.

En esta jornada, la Gobernadora, en compañía de Félix Romero, secretario general de Gobierno y también secretario general para la Transformación Económica; y Milagro Méndez, secretaria de Desarrollo Económico, autorizó la segunda y tercera explosión en ambas cante-



ras para culminar el cuatrimestre del año.

Cabe resaltar que, el Gobierno regional y la empresa estatal Aragua Minas y Canteras (Aramina) marcaron con esta acción un hecho inédito en la producción minera del estado, ya que, después de tres años sin producción, por primera vez se concretan dos voladuras en una misma jornada de trabajo.

A propósito de este hecho histórico, la jefa del Ejecutivo regional mencionó que las explosiones se realizaron cumpliendo con las medidas de seguridad necesarias para el caso y en la que se lograron las dos voladuras de forma controlada, permitiendo así la extracción eficiente de material minero.

Asimismo, la mandataria ara-

güeña agregó: "hace dos meses hicimos la instalación de esta primera transformación en este espacio, el cual contempla muchos elementos para la agroindustria y la construcción".

Por medio de esta voladura se logrará la extracción de piedra pícea, polvillo, arrocillo, arena lavada, gravilla, granzón, arena cenida, arcilla, carbonato de calcio, caliza bruta, entre otros importantes minerales, ideales para la construcción de obras en la región.

Finalmente, Sánchez indicó que el próximo semestre del 2026 están garantizados todos los agregados. "Así que estamos a la venta en Aragua Minas y Canteras. Agradezco al presidente Nicolás Maduro por impulsar el sector productivo de Aragua", expresó la mandataria aragüeña.



2a Ruta HELADERÍA

LA RUTA DEL SABOR Proximamente

Cleba respaldó participación estudiantil en la Consulta Popular Universitaria

> Durante la sesión ordinaria, los legisladores resaltaron los avances significativos logrados a través de procesos participativos



JUAN ZAPATA | CIUDAD MCY
FOTOS | ARCHIVO

En una sesión ordinaria, llevada a cabo este jueves 4 de diciembre, el Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba), presidido por la legisladora Katiana Hernández, destacó el éxito de la Consulta Popular Universitaria con 12 proyectos aprobados.

"Hemos resaltado el impacto de la Consulta Popular Universitaria en cinco universidades con 12 proyectos aprobados, dos por universidad, aparte un proyecto aprobado en la Universidad Politécnica Territorial del estado Aragua 'Federico Brito Piquero' por el alcalde Juan Carlos Sánchez, del municipio José Félix Ribas, y en la Universidad 'Simón Rodríguez', un aporte del tercer proyecto por parte del Ministerio de Obras Públicas", declaró Hernández.

Asimismo, felicitó a la comunidad universitaria por haberse abocado a participar en este proceso con el que lograrán obtener beneficios para sus casas de estudio.

INICIO DE CONSULTAS PÚBLICAS

A su vez, la presidenta del Cleba anunció el despliegue de la consulta pública del proyecto de ley de reforma total de convivencia ciudadana, el cual se realizó en los 18 municipios del estado, avanzando ahora a la fase comunal, para posteriormente culminar en la fase sectorial.

Además, informó el inicio del proceso de consulta pública para la creación del Centro de Inversión y Financiamiento para la Transformación Económica del estado Aragua (Sifter).

En este sentido, para conocer de primera mano los avances del proceso, el Parlamento regional recibió a los integrantes de la Comuna "Jesús Gallardo"

del municipio Santiago Mariño, y de la Comuna "Mujeres y Hombres Libres" del municipio Francisco Linares Alcántara, para que expusieran el progreso de sus salas de autogobierno.

Crisaida Villegas, vocera de la Comuna "Tierra de Mujeres y Hombres Libres", expresó: "primero, queremos agradecer esta iniciativa de este cuerpo colegiado y a nuestra gobernadora, Joana Sánchez, por destacar el trabajo que vienen realizando las comunas en los diferentes municipios del estado Aragua".

Del mismo modo, la vocera destacó que "gracias a las consultas populares que impulsa nuestro presidente Nicolás Maduro, se han hecho logros, no solamente en nuestra comuna, sino en todo el estado Aragua, en servicios, en temas socioproductivos. Seguimos avanzando y destacando que en Revolución los sueños si se hacen realidad".



MBI inició Primera Consulta Pública para la Reforma de la Ley de Convivencia Ciudadana

> Durante la actividad se presentaron propuestas surgidas que buscan garantizar que la normativa responda a las realidades actuales del municipio y del estado, promoviendo una convivencia más armónica, inclusiva y ajustada a las necesidades de la ciudadanía

CIUDAD MCY | PRENSA CONCEJO MUNICIPAL MBI | FOTOS | CORTESÍA

En el Concejo Municipal de Mario Briceño Iragorry se desarrolló la primera Consulta Pública para la Reforma total de la Ley de Convivencia Ciudadana del estado Aragua, un encuentro que reunió a representantes de diversos sectores sociales e institucionales con el objetivo de revisar, debatir y actualizar este instrumento jurídico.

La jornada contó con la presencia del legislador Lípsom Ferrer, acompañado por concejales y concejalas del municipio, así como voceros de áreas estratégicas como Transporte, Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Educación, Cultura, Salud, Juventud, Mujeres, Cuadrantes de Paz, Servicios Públicos, Jueces de Paz, Movimientos Sociales, Misiones, Colectivos Animalistas y Ambientalistas, Ecosocialismo, Consejo de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes; además de representantes del Poder Popular.

Durante la consulta, los participantes realizaron la lectura detallada de la Ley de Convivencia Ciudadana, analizando artículo por artículo para identi-



ficar aspectos que requieren modificación, actualización o fortalecimiento.

Las propuestas surgidas buscan garantizar que la normativa responda a las realidades actuales del municipio y del estado, promoviendo una convivencia más armónica, inclusiva y ajustada a las necesidades de la ciudadanía.

Este primer encuentro marca el inicio de un proceso de construcción colectiva que se extenderá a otros espacios y comunidades, con el propósito de que la reforma de la ley refleje la voz de todos los sectores sociales de nuestro municipio y del estado Bolivariano de Aragua.

Lotería de Aragua

LOPASA



Desde 1937 con el pueblo de Aragua

Instituto Oficial de Beneficencia Pública y Asistencia Social del estado Aragua

Y 100 AÑOS
ARAGUA
Bolivariano

@loteriadearagua



EL JUEGO ES LEGAL
PODRÁ EN CUENCA
LOS RECURSOS DE LA
BENEFICENCIA PÚBLICA



JORNADA DE UNIÓN Y FESTIVIDAD

Encendido navideño llenó de alegría e ilusión a los habitantes de Santos Michelena

> Con música, danzas y participación familiar, las autoridades regionales y locales formalizan la apertura de la temporada decembrina en la municipalidad

REINYMAR TONAR | CIUDAD MCY
FOTOS | KAREN RODRÍGUEZ | GBA

Bojo una atmósfera festiva que resaltó el optimismo de la comunidad, el municipio Santos Michelena realizó el tradicional encendido navideño, un acto que marcó el inicio de la temporada decembrina en la jurisdicción.

La actividad estuvo encabezada por la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez; el diputado a la Asamblea Nacional, Manuel Hernández; y el alcalde de la jurisdicción, Régulo La Cruz, quienes acompañaron a las familias que se congregaron en la plaza Bolívar de Las Tejerías para disfrutar de una jornada cultural cargada de música tradicional, danzas y representaciones navideñas.

Durante su intervención, la máxima autoridad regional manifestó su alegría y satisfacción, destacando que este encendido forma parte de la agenda coordinada desde el Gobierno nacional, orienta-

da a fortalecer la convivencia y promover espacios que consoliden la identidad comunitaria.

“Este evento se enmarca dentro del trabajo permanente que realizamos en el estado, alineado con las siete transformaciones que impulsan avances en áreas clave como el sistema económico, los servicios públicos y la recuperación de espacios culturales. En Las Tejerías seguimos avanzando con obras como el teatro y el cine municipal, así como en mejoras de infraestructura y ciudades humanas”, afirmó la vocera del Poder Popular.

Asimismo, la jefa del Ejecutivo regional señaló que, pese a los intentos de generar desánimo desde el exterior, el pueblo venezolano mantiene su espíritu firme.

“Hoy observamos la alegría y nobleza de nuestra

gente, dispuesta a seguir luchando y trabajando por una independencia plena y soberana. Este encendido refleja el compromiso y la energía del pueblo de Aragua”, puntualizó la mandataria regional.

Por su parte, el alcalde Régulo La Cruz enfatizó que este encuentro demuestra que la familia es un símbolo de unión y esperanza.

“Estamos renovando el ánimo del pueblo porque, a pesar de las dificultades que ha enfrentado Las Tejerías, hoy vemos a nuestros niños y niñas en un ambiente de paz, que es lo que todos anhelamos”, señaló el burgomaestre.

Asimismo, agradeció el acompañamiento del Gobierno regional y envió un mensaje de respaldo al presidente Nicolás Ma-

duro, destacando el apoyo recibido para las obras y acciones sociales que se desarrollan en la jurisdicción.

El encendido concluyó con un despliegue artístico que incluyó música en vivo, bailes tradicionales, personajes temáticos y fuegos artificiales, consolidándose como una actividad que reafirma la hermandad, la solidaridad y el espíritu navideño que distingue a la comunidad tejeriana.

UNIDAD Y ESPERANZA

Vecinos que participaron en el encendido navideño compartieron sus emociones y expresaron su agradecimiento por esta celebración que renueva la ilusión y fortalece los lazos comunitarios.

En este sentido, la señora Lina Jiménez compartió sus sentimientos tras disfrutar del encendido navideño.

“Me sentí muy feliz de ver a toda la comunidad reunida, con los niños jugando, las luces y las decoraciones. Esto es posible gracias al presidente Nicolás Maduro, a nuestra gobernadora Joana Sánchez y al alcalde Régulo La Cruz, quienes siempre piensan en nuestro bienestar y nos llenan de alegría en estas fechas”, expresó con alegría Jiménez.

Por su parte, Alba Calatayud,

habitante por más de 30 años, resaltó que este encendido fue único: “fue increíble, realmente estoy muy feliz de ver a nuestra comunidad reunida y disfrutar del inicio de la Navidad. Gracias Presidente, gracias Gobernadora y gracias a nuestro alcalde, que hacen posible estas celebraciones para todos nosotros.”



**Velocidad sin
INTERRUPCIONES**

CAMBIA A
WISP
Y CONÉCTA CON UN
INTERNET
A TU MEDIDA

ENCUENTRO DESDE EL INGENIO BOLÍVAR

Comunicadores alternativos elevarán propuestas a la Gobernadora

> La jornada reunió a once representantes clave de medios alternativos y comunitarios, demostrando una amplia convocatoria para dar impulso a la defensa nacional y la comunicación revolucionaria

CIUDAD MCY | NOTA DE PRENSA
FOTOS | PRENSA BOLÍVAR

El histórico Ingenio Bolívar de San Mateo se convirtió en el epicentro de la comunicación alternativa y comunitaria en Aragua, al acoger el primer encuentro de voceros y medios, con el objetivo de unificar ideas y desarrollar propuestas concretas para la contrapropaganda y la defensa integral de la nación.

La jornada reunió a 11 representantes clave de medios alternativos y comunitarios, demostrando una amplia convocatoria. Entre los participantes se encontraban: La Voz de Bolívar 90.9 FM, Radio Aplausos 106.3 FM, Radio Amor 101.5 FM, Radio Mística 105.1 FM, Radio Miraflores 95.4 FM, el Periódico El Pueblo Impreso On line, Noti Ribas Digital, Rotativa Hospital Benítez, El Correo de Choroni, Medios Alternativos y Comunicativos del Sur, Diario Vea y Correo del Orinoco.

La organización del evento estuvo a cargo del equipo de La Voz de Bolívar 90.9 FM, dirigido por Gustavo Pacheco, conocido como la voz oficial de Gilberto Santa Rosa en Venezuela. Los anfitriones, con el apoyo rotundo de la alcaldesa Marisol Rodríguez, garantizaron una organización y protocolo que contribuyó al éxito del encuentro.

El presídium contó con destacadas personalidades, incluyendo la burgomaestre de la localidad, Marisol Rodríguez; la diputada Ima Solórzano, en represen-



tación del Movimiento Futuro Aragua; la profesora Dilsia Rodríguez, directora del Museo Casa Histórica Ingenio Bolívar, así co-

mo efectivos de la Milicia Nacional Bolivariana, jueces de paz, voceros del pueblo y la prensa oficial de la Alcaldía.

PRESENTARÁN PLEGARIO A LA GOBERNADORA

Las deliberaciones del encuentro generaron un amplio pliego de ideas que serán formalmente



presentadas a la gobernadora del estado Aragua, Joana Sánchez, con el objetivo central que, desde el municipio Bolívar, se impulse el rescate de la comunicación desde la aragüeña, en defensa de la patria y del proceso revolucionario liderado por el presidente constitucional Nicolás Maduro.

Entre las propuestas más relevantes destaca la promoción de encuentros formativos en redes, capacitación constante para la defensa en el entorno digital, Plan de Acción y Plan de Respuesta, diseño de estrategias rápidas y certeñas ante amenazas comunicacionales, además de trabajar de la mano con las comunas el fortalecimiento del tejido comunicacional de base.

Asimismo, destaca la intención de la creación de un observatorio de comunicación, el monitoreo y análisis del panorama mediático, la realización de un taller de Lenguaje de Señas, la creación de la Universidad de la Locución desde el Movimiento Aragüeño de Comunicación, así como la creación de un podcast para la difusión de contenidos.

Por su parte, la alcaldesa Rodríguez clausuró la jornada reafirmando su compromiso con la iniciativa, destacando su apoyo para canalizar la información ante la Gobernación.

"Cuenten con mi apoyo para llevarle esta información a la Gobernación, para que el municipio Bolívar sea el epicentro del movimiento de la comunicación alternativa, y desde la cuna del Libertador nazca la cuna de la comunicación," afirmó.

Este encuentro sienta las bases para una estrategia comunicacional robusta y articulada desde Aragua, buscando moldear ideas y ofrecer respuestas certeñas en la defensa de la Nación y la Revolución Bolivariana.

CON AMPLIA GAMA DE SERVICIOS GRATUITOS

Féminas de San Casimiro fueron atendidas en jornada de atención integral

> La significativa actividad ofreció los servicios gratuitos de ginecología, medina general, oftalmología, asesoría de parto humanizado, entrega de kits multivitamínico y medicamentos, además de charlas educativas para el empoderamiento femenino

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

En el municipio San Casimiro, la Gran Misión Venezuela Mujer (GMVM) realizó una extraordinaria jornada de atención integral dirigida a las féminas de la localidad, con el objetivo de brindarles atención hospitalaria, asesoría legal, apoyo nutricional, además de talleres de empoderamiento y emprendimiento.

Esta jornada integral, realizada al sur de la localidad, está enmarcada al vértice 1 de la GMVM, que busca la protección de las féminas en todas sus etapas, incluyendo salud sexual, reproductiva, maternidad y prevención de enfermedades.



tal y como lo ha orientado el presidente Nicolás Maduro y la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez.

La actividad se desarrolló en los espacios de la Unidad Educativa Nacional "Francisco I. Madero", la cual estuvo encabezada

por la autoridad única de Asuntos para la Mujer, Gipsy Colmenares, en perfecta articulación con el alcalde de la jurisdicción, Mayker López.

Durante esta significativa jornada se ofrecieron los servicios gratuitos de ginecología, medina general, oftalmología, ecografías, inmunizaciones, nutrición, salud sexual, traumatología, exámenes de laboratorio, asesoría de parto humanizado, entrega de kits multivitamínico y medicamentos.

Asimismo, se desarrollaron actividades educativas y de concientización sobre la importancia de la prevención de enfermedades y la promoción de estilos de vida saludables.

En este encuentro, Gipsy Colmenares manifestó que la actividad "contó con todo lo necesario para atender directamente a las mujeres de la localidad, brindándole así bienestar y tranquilidad".

Además, en este encuentro,



dades de protección y empoderamiento de las féminas aragüeñas, se realizó en San Casimiro la instalación formal de la "Mesa de Mujeres Municipial".

Esta actividad fue encabezada por la autoridad única de Asuntos para la Mujer y el mandatario municipal, quienes señalaron que el espacio será propicio para fomentar el papel protagónico de las féminas de la jurisdicción.

Con la instalación de esta mesa, las sancasimireñas de diversas organizaciones y comunidades se reunirán para defender, promover y velar por los derechos de las mujeres, la equidad de género y la implementación de políticas públicas que respondan a sus necesidades.



Glup!

DOÑA MARA

¡Calidad Superior, a un Precio Increíble!

Justy

REFRESCOSUP

Para todo momento!



El Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba) ofreció el curso titulado "Intérprete de Lengua de Señas", esto como parte de su labor social para la edificación de una sociedad inclusiva, que conllevó a la certificación de 30 ciudadanos.

EN CONMEMORACIÓN DE SU DÍA

Cleba brindó reconocimiento a personas con discapacidad

Durante la sesión especial fueron certificadas personas que culminaron el curso de Intérprete de Lengua de Señas, mientras la directiva parlamentaria anunció la promulgación de estatutos que permitan la integración de personas con diversidad funcional

THAIMARA ORTIZ
CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba) realizó una sesión especial para otorgar un merecido reconocimiento a las personas de esta comunidad, y fijar posición ante la verdadera inclusión.

Con la representación de distintas instituciones y movimientos sociales, los parlamentarios elevaron una distinción a los trabajadores del Centro de Atención a las Personas con Discapacidad "Hugo Chávez", quienes desde la acción territorial ofrecen apoyo, rehabilitación y formación.

En esa línea discursiva, la presidenta del Cleba, Katiana Hernández, mencionó que el Parlamento



de la entidad se encuentra laborando para la promulgación de estatutos que permitan la integración completa de las personas con diversidad funcional a la sociedad.

"Nuestros compañeros plantearon un proyecto de ley, en el que abramos todos los espacios de trabajo, deporte, esparcimiento y educación, entre otros ámbitos, para nuestros hermanos", señaló la legisladora.

La ocasión fue propicia para llevar un mensaje a la sociedad aragüeña, como parte de la transformación social impulsada por el presidente Nicolás Maduro y la gobernadora Joana Sánchez. "Las barreras son mentales, ellos, al igual que nosotros, pueden participar en todas las áreas; la meta es que nin-

guno se quede sin ser atendido, y logrario es cumplir el sueño del Comandante Chávez", aseveró Hernández.

Durante el acto protocolar, Nayeli Bello, responsable estadal del Centro de Atención a las Personas con Discapacidad, recibió una distinción por su loable labor en la construcción de una entidad donde todos tengan los mismos derechos.

Ella, como persona con discapacidad entiende las necesidades de sus hermanos, porque día a día se empieza por labrar un amplio camino. "Con esta realidad, se nos abre la puerta para avanzar en darle una mejor calidad de vida a todas las personas con discapacidad en el estado de Aragua", expresó.

IMPARTIDO TALLER BÁSICO DE LENGUA DE SEÑAS

Alcaldía de Girardot promueve inclusión de personas con discapacidad

El Coro de Manos Blancas del Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela ofreció un concierto navideño como cierre de la jornada formativa en la sede edilicia de Maracay

CIUDAD MCY | PRENSA
GIRARDOT
FOTOS | CORTESÍA

En el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el Instituto de Gestión Social de la Alcaldía de Girardot realizó un taller básico de lengua de señas en la Galería de Arte Municipal, dirigido al personal de atención al ciudadano.

La actividad estuvo acompañada por el Coro de Manos Blancas del Sistema Nacional de Orquestas de Maracay y talentos del programa de Educación Especial del Sistema Nacional de Orquestas y Coros Juveniles e Infantiles de Venezuela.

El taller contó con ponencias de Gil Escobar y Miguel Ángel Rangel, bajo la coordinación de Waldy García, directora del Instituto, y Katiuska Rosario, directora de la Suprema Felicidad. La jornada combinó formación técnica y sensibilización, promoviendo la inclusión desde la experiencia artística.

Daisy Lozada, coordinadora municipal del sector Discapacidad, explicó que el objetivo es facilitar la comunicación con la comunidad auditiva. Agradeció al alcalde Rafael Morales por impulsar la iniciativa y anunciar futuros talleres sobre movilidad y orientación de personas con discapacidad.

Rosvan Castillo, atleta y estudiante de Educación Física, además integrante del coro, compartió un mensaje de superación que inspiró a los asistentes. Loreannys Linares, también miembro del coro, recitó un poema que exaltó la igualdad y la capacidad de alcanzar me-



tas sin barreras.

Los coros ofrecieron un repertorio navideño con piezas como "Fuego al cañón" y "El Burrito Sabanero". Sus directores, Adriana Lanz y Ricardo Cisneros, destacaron que los integrantes, pese a diversas condiciones, expresan con talento lo que Dios les ha dado, demostrando que las barreras son principalmente mentales.

La iniciativa se enmarca en la Cuarta Transformación "Suprema Felicidad" del Plan de las 7E, impulsado por el presidente Nicolás Maduro, donde se refleja el compromiso del alcalde Rafael Morales con la inclusión social, en articulación con la gobernadora Joana Sánchez, para consolidar un municipio donde la diversidad sea reconocida como pilar colectivo.

COMER SIN CULPA

Alcalino Bistró ofrece plato navideño en versión saludable

> Este restaurante nació de la necesidad de los pacientes de la Dra. Niurka Pérez, mejor conocida como "Niurka Alcalino", nutricionista, donde ofrecen a los pacientes de esta profesional su comida favorita pero en una

ANAIS RONDÓN | CIUDAD MCY
FOTOS | CIUDAD MCY

Llegó la temporada más deliciosa del año, y diciembre es el mes donde no solo compartimos con familia y amigos, sino que también queremos disfrutar de todo el sabor de la comida navideña.

¿A quién no le gusta una deliciosa hallaca o un buen pan de jamón? Y es que necesariamente no se deben dejar pasar estos sabores tradicionales, solo que se debe saber comer y cómo comer.

Alcalino Bistró ofrece excelentes propuestas para las personas que no pueden comer gluten ni azúcar o simplemente quieren una versión saludable de sus platos favoritos.

Este restaurante nació de la necesidad de los pacientes de la Dra. Niurka Pérez, mejor conocida como "Niurka Alcalino", nutricionista, que deseaba poder ofrecerles a sus pacientes su comida favorita en una versión balanceada y deliciosa.

ALIANZA RESTAURANTE - NUTRICIONISTA

Es justo en ese momento cuando la doctora Alcalino hace alianza con José Ángel de Dios, inversionista con amplia experiencia en restaurantes, y lo involucró en este maravilloso proyecto con productos saludables, libres de gluten y azúcares, para que los pacientes puedan comer rico y sano.

De Dios, encargado de Al-



calino Bistró, comentó sobre algunas de sus propuestas dentro de su amplio menú. "Tenemos la Kombucha, que es una fermentación del té verde y del té negro con azúcar, pero al final no se vuelve dulce sino como un coctel y esa fermentación nos ayuda en la parte estomacal y sanguínea", expresó.

"Para esta temporada decembrina traemos el plato navideño porque nosotros sabemos que a todos nos gusta disfrutar de los

sabores de la Navidad, tenemos una hallaca con masa de pollo y todo el sabor de un buen guiso. También tenemos el pan de jamón elaborado con masa de pollo y de igual forma, con todo el sabor tradicional de un pan de jamón regular. Nuestra ensalada de gallina es de gallina, el pernil está endulzado de una manera especial y así buscamos consentir a nuestros pacientes y a todas aquellas personas que les gusta cuidarse sin perderse ningún sabor", resaltó el especialista.

COMER SANO

De igual manera, comentó que las personas, al traer las recomendaciones de su nutricionista, son orientadas en el restaurante sobre los productos que deben consumir. "No todas las personas pueden comer lo mismo, y es aquí, en Alcalino Bistró, donde tenemos diferentes opciones, por eso pregunta-

mos por las indicaciones del profesional para seguir las recomendaciones del médico y no afectar la salud del paciente", detalló De Dios.

Continuó el encargado de Alcalino Bistró: "mucho de los pacientes de la doctora han sido sanados por la alimentación, y es que eso juega un papel fundamental. La mayoría de las personas no saben comer, comen lo más económico o lo más fácil, sin saber que eso más adelante le pasará una alta factura".

Entre otras opciones que ofrece Alcalino Bistró se encuentran los postres que son endulzados de manera natural y así disfrutan de todo el sabor sin culpa.

Al visitar este hermoso restaurante, también

tendrán la oportunidad de asistir al oxígeno bar, una terapia no invasiva donde la persona recibe una concentración de oxígeno al 70% y eso ayuda a que las células reciban más oxigenación y mejora la salud, siendo este servicio totalmente gratuito.

Si deseas cambiar tu estilo de vida por uno más saludable, sin duda alguna en Alcalino Bistró encontrarás las mejores y más deliciosas propuestas gastronómicas de la ciudad de Maracay.





SOBERANOS

"Nos reinventamos, Venezuela no se somete, no hay subordinación. Esta es una Venezuela que está de pie y puede mostrar los números que queremos compartir con el país. Un balance que no se detiene a pesar de las agresiones", así verá la vicepresidenta Ejecutiva de la Nación.

PARA SUPERAR LAS AGRESIONES

Presupuesto Nacional 2026 prioriza la inversión social en 77,8%

La vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, compareció ante la AN junto al Poder Popular para presentar un presupuesto soberano

CIUDAD MCY | RNV | CO
FOTOS | CORTESÍA

La vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, presentó ante la Asamblea Nacional (AN) el proyecto de Presupuesto Nacional para el 2026, precisando que el monto del presupuesto para el año 2026 asciende a la cantidad de 5 billones 22 mil 978 millones 785 mil 870 bolívares.

Un histórico 77,8% estará destinado a la inversión social, para continuar garantizando el bienestar y seguridad del pueblo venezolano, marcando un contraste con la visión de la Cuarta República, donde este rubro nunca superó el 40% y era considerado "gasto".

Durante su intervención, Rodríguez desglosó las prioridades de esta inversión social, que lidera Desarrollo Social y Participación, con casi un 30%; le siguen Educación (9.6%); Infraestructura y Obras Públicas (6.3%); Salud y Seguridad Social (6.5%); Vivienda (2.4%) y Defensa del Esequibo (1.2%), entre otros rubros. El presupuesto también incluye el Fondo de Compensación y el Situado Constitucional (8.7%).

El proyecto se estructura alre-



18 TRIMESTRES

Delcy Rodríguez, durante la presentación del Proyecto de Ley de Presupuesto para 2026, en el Parlamento nacional, reiteró que Venezuela ha mantenido un crecimiento "sostenido y estable" de su economía durante 18 trimestres. El país mantiene el liderazgo en crecimiento económico en América Latina, con una proyección inicial de 6%, según la Cepal.

dedor de las Siete Transformaciones (7T), con 199 proyectos en el área Económica (31% del presupuesto), 88 en el área Social (23.2%), 73 en Ciudades Humanas (19%), 39 en Política (10%), 34 en Ecosocialismo, Ciencia y Tecnología (8.9%), 21 en Seguridad y Defensa (5.5%) y seis en Geopolítica (1.6%). "Que sea a través del Estado Comunal donde se direccíonen definitivamente los proyectos", acotó Rodríguez.

DINERO PARA LOS PROYECTOS COMUNITARIOS

Un elemento destacado es la

inclusión de 33 mil 206 proyectos comunitarios aprobados mediante las Consultas Nacionales Populares, que representan una inversión directa de 262 millones de dólares elegidos por las propias comunidades. Rodríguez enfatizó que en este presupuesto "no verán gastos suntuarios", solo propuestas orientadas "por la vida nacional y la felicidad de nuestro pueblo".

La Vicepresidenta recalcó que el presupuesto contempla los recursos necesarios para la seguridad, defensa, integridad territorial y soberanía nacional. "Y lo más importante, es para la defensa de nuestra dignidad histórica. Que aquí nadie se rinde", afirmó ante los diputados.

Rodríguez, además, hizo un llamado a la unidad: "Unámonos y seremos invencibles". Asimismo, solicitó la colaboración de la Asamblea Nacional para la aprobación de este presupuesto, que busca consolidar la inversión social con una visión participativa y territorial, priorizando las Agenda Concretas de Acción en Educación, Vivienda, Energía, Agua y Obras Públicas.



TRES DÍAS DE DESARROLLO E INNOVACIÓN

Arrancó Tercera Edición de la Expo Transporte Venezuela 2025

CIUDAD MCY | AVN
FOTOS | CORTESÍA

La tercera edición de la Expo Transporte Venezuela 2025 inició este viernes en la Base Aérea "Generalísimo Francisco de Miranda", ubicada en La Carlota, Caracas, con participación de delegaciones nacionales y de 364 países.

El evento incluye el primer Congreso Vial Venezuela 2025, que se desarrollará a lo largo de tres días, con acceso al público para visitar las exposiciones y participar en las actividades del sector, resaltó nota de prensa del Ministerio del Poder Popular para el Transporte.

La inauguración estuvo presidida por el vicepresidente sectorial de Obras Públicas y Servicios, Jorge Márquez, junto con el ministro de Transporte, Ramón Velásquez Aragayán, acompañados por autoridades de Obras Públicas, representantes de empresas y presidentes de entidades vinculadas al sector.

Velásquez Aragayán dio la bienvenida a las delegaciones na-

cionales e internacionales, destacando que la Expo es un espacio de intercambio de conocimientos donde se concretarán acuerdos y encuentros de negocios entre empresas locales y extranjeras, con el objetivo de llevar adelante proyectos de cooperación estratégica.

"Así como tenemos la fusión cívico - militar - popular - policial, también debemos consolidar la unión entre el sector privado y público para avanzar en temas estratégicos como el progreso del país", afirmó el ministro, destacando los avances tecnológicos logrados gracias a las alianzas con talento venezolano.

El ministro de Transporte destacó el esfuerzo de la clase trabajadora que, gracias a la formación continua, produce componentes para vías férreas y trenes, además de ocuparse del mantenimiento de aviones y autobuses, reforzando el servicio destinado a la población. Por último, invitó a participar en la Expo Transporte Venezuela 2025, escaparate de las capacidades de la industria nacional.



VIRGINIA
nails



CON SABOR NAVIDEÑO

Abuelos de la Patria animaron con parrandas y aguinaldos la Alcaldía de Ribas

> "Los Muchachos del Ayer", agrupación integrada por adultos mayores de la Fundación Casa del Abuelo "San Joaquín Santa Ana", recorrieron cantando y alegrando las oficinas del ayuntamiento



CIUDAD MCY | PRENSA RIBAS
FOTOS | CORTESÍA

Con sabor navideño, "Los Muchachos del Ayer" llevaron parrandas y aguinaldos a las direcciones y dependencias de la Alcaldía del municipio José Félix Ribas, regalando sonrisas y cánticos navideños.

Esta agrupación está integrada por adultos mayores de la Fundación Casa del Abuelo "San Joaquín y Santa Ana", y junto al equipo de la Dirección de Talento Humano de la alcaldía ribense, realizaron un recorrido cantando y alegrando las oficinas del ayuntamiento en las sedes de Ciudad Socialista, Centro Comercial Cílico, y Casa Amarilla, así como la Fundación Casa de la Mujer "Josefa Palacio de Ribas".

"Esta es una iniciativa de nuestro alcalde Juan Carlos Sánchez. Es así como, en la mañana de hoy, el personal de Talento Humano de la Alcaldía nos acompañó, ya que de manera simultánea se evaluaron los arreglos navideños elaborados en cada dirección con material de provecho, participando en un sano concurso donde todos resultaron ganadores, poniendo a prueba la creatividad de cada departamento", indicó la profesora Carmen Arcia, presidenta de la Fundación Casa del Abuelo "San Joaquín y Santa Ana".

Destacó la titular de la referida fundación que "Los Muchachos del Ayer" se han presentado en la estación radial Venevisión 97.7 FM y en la UVE "J.M Álvarez Jaramillo", compartiendo ese amor característico de las fiestas decembrinas.

BIENVENIDA A LA TEMPORADA DECEMBRINA

Trabajadores de Corposalud disfrutaron del Parrandón Navideño

> Los parranderos recorrieron con música y alegría cada una de las direcciones, oficinas y servicios de la sede central, que administra el sistema regional de salud

CIUDAD MCY | PRENSA CORPSALUD
FOTOS | CORTESÍA

En un emotivo ambiente, trabajadores y trabajadoras de la Corporación de Salud del estado Aragua dieron la bienvenida a la temporada decembrina, con el tradicional parrandón navideño.

La autoridad única de Salud, Yosmary Lombano, expresó su alegría y orgullo por cada uno de los trabajadores y trabajadoras del área de la salud, quienes participaron y organizaron, por iniciativa propia, la parranda navideña. "Es un mes de tradición, alegría y música que compartimos con amor y compañerismo", manifestó.

Los parranderos recorrieron con alegría las direcciones, oficinas y servicios de la sede central de Corposalud, con un repertorio de serenatas, aguinaldos, parrandas y popurrís como "Fuego al cañón", "el Burrito sabanero", entre otros temas que deleitaron a los presentes.

Dichas iniciativas reafirman el compromiso del Gobierno Bo-



livariano, liderado por el presidente Nicolás Maduro, junto a la ministra del MPPS, Magaly Gutiérrez Viña, y la gobernado-



Eventos y Festivales Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos

*Salones de eventos * Agencia de Festivales * Show / Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

0424-384-827

@eventosarcal



CON LA PARTICIPACIÓN DE 195 ATLETAS

Delegación azulgrana lista para conquistar los III Juegos Comunales 2025

En esta competición, los atletas aragüeños prometen dar lo mejor de su potencial deportivo para conquistar los primeros lugares de las diferentes disciplinas

VORBER ALVARADO
C.IUDADMCY
FOTOS | CORTESÍA

Con gran entusiasmo, compromiso y espíritu competitivo, la delegación deportiva del estado Aragua se encuentra lista para participar en los III Juegos Comunales 2025, justa que promueve la masificación deportiva desde las bases comunitarias y es impulsada por el Gobierno Bolívariano, a través del Ministerio del Poder Popular para el Deporte y el Ministerio del Poder Popular para las Comunas.



variano, a través del Ministerio del Poder Popular para el Deporte y el Ministerio del Poder Popular para las Comunas.

En la competencia nacional, que se realizará a partir del próximo 7 hasta el 17 de diciembre en los estados Trujillo, Mérida y Táchira, la delegación aragüeña contará con la participación de 195 atletas en 20 de las 34 disciplinas disponibles en el calendario de los juegos.

Los deportistas, que están conformados por abuelos, jóvenes, adultos y niños, están preparados para demostrar todo el talento que han venido desarrollando desde sus circuitos comunales y comunas.

Es importante destacar que, la representación aragüeña cuenta con el apoyo del Gobierno Bolivariano de Aragua, liderado por la vocera del Poder Popular en la Gobernación, Joana Sánchez, quien promueve el deporte de base y de la integración de todas las generaciones a través de la actividad física, valores de disciplina, esfuerzo y unidad comunal.



ATLETAS POR MUNICIPIOS

Esta tercera edición de los Juegos Comunales, que promete ser un evento sin precedentes, tendrá la participación de 21 municipios del estado Aragua, desglosándose de la siguiente manera:

Guanipa: 63 atletas
Municipio Briceño: 35 atletas
José Félix Ribas: 32 atletas
Santiago Mariño: 25 atletas
Sucre: 09 atletas

Francisco Urdaneta Alcántara: 09 atletas
Ezequiel Zamora: 05 atletas
Liberador: 03 atletas
San Sebastián de los Reyes: 01 atleta

Santa Mónica: 01 atleta
Ocumare de La Costa de Oco: 01 atleta
San Sebastián de los Reyes: 01 atleta
Bolívar: 01 atleta